
 

 

Commissione di Indirizzo e Autovalutazione 

Verbale Riunione Telematica 12 settembre 2022 

 

 

Il giorno 12 settembre 2022, alle ore 10.00 si riunisce la Commissione di Indirizzo e Autovalutazione in 

riunione telematica MEET con il seguente O.d.G.: 

 

1. Comunicazioni (Assegnazioni PNRR a Dipartimento Forlilpsi; Nuovi Ingressi e passaggi di Fascia in 

Forlilpsi dal 1° settembre; Elezioni membri CIA; Invio Richieste posti ERC) 

2. Approvazione verbale del 18/07/2022 

3. Relazione di Dipartimento 2022 (RADip 2022) 

4. Bando RtdA M-PSI/04: Commissione  

5. Varie ed eventuali 

 

Assume le funzioni di segretario la prof.ssa Inmaculada Solís García. Constatata la presenza di tutti i membri 

della Commissione, la Presidente, prof.ssa Rita Svandrlik, dichiara aperta la seduta. È presente la Direttrice, 

prof.ssa Boffo, invitata a parteciparvi. 

Composizione della Commissione di Indirizzo e Autovalutazione 

 

Professori ordinari Presente Assente Assente giustificato 

Giuliana Pinto X   

Rita Svandrlik  X   

Inmaculada Solís García X   

Professori associati X   

Stefano Oliviero  X   

Federico Fastelli  X   

Davide Capperucci X   

 

1. Comunicazioni 

 

La Presidente comunica alla Commissione il congedo per pensionamento della prof.ssa Giuliana Pinto a 

partire dal primo ottobre e la ringrazia per il supporto e la dedizione che ha profuso nel suo impegno in CIA. 

La Direttrice ricorda il sostegno istituzionale che la prof.ssa Pinto ha sempre assicurato, specialmente nella 

fase di confluenza tra i due dipartimenti Lilsi e Scifopsi, e il valore scientifico della sua carriera. La 

Commissione si associa ai ringraziamenti. 

La Direttrice anticipa che anche la Presidente, prof.ssa Rita Svandrlik, andrà in congedo per pensionamento 

il primo novembre. Tali circostanze determinano la necessità di indire le elezioni per due membri della CIA 

che saranno in carica fino al subentro della nuova Commissione a maggio del 2023. Le votazioni si terranno 
online il 5 ottobre. 

La Direttrice aggiorna la Commissione sugli esiti del concorso del XXX ciclo del Dottorato con 

l’assegnazione di 10 borse per il Dottorato in Scienze della Formazione e Psicologia e 4 per quello di Lingue 

e Letterature comparate; rende nota altresì la valutazione positiva per i Partenariati Estesi PE3 e PE8 e le 

richieste di attivazione dei bandi per gli Ecosistemi di innovazione (1 posto Rtd a) ssd M-PSI/06 su fondi 

PNRR; 1 borsa di Dottorato e 1 Assegno di ricerca di 1 anno, nel settore M-PED/01). 

La Direttrice informa inoltre della risposta di Forlilpsi al bando attrezzature, per il Laboratorio Multimediale 

sviluppato da Viralab e Laboa, e all’Avviso MIUR 247/2022 PNRR per la manifestazione di interesse a 

presentare proposte progettuali da parte di giovani ricercatori. Le proposte si inseriscono nella Linea 1 

GRANT ERC (Professori Associati) per i seguenti settori: 

1. ERC SH3 (M-PED/01; M-PED/02; M-PED/03; M-PED/04) 



 

 

2. ERC SH5 (L-LIN/21) 

3. ERC SH4 (M-PSI/04; M-PSI/05; M-PSI/06) 

Il criterio che ha guidato la governance nella scelta di queste linee è stata l’emergenza didattica, coniugata 

con il miglioramento della ricerca. 

La Commissione prende atto dell’efficienza nell’utilizzazione delle risorse ed esprime apprezzamento per gli 

esiti. Auspica inoltre l’ottimizzazione di altri progetti e un’ampia partecipazione alla progettualità da parte 

dei ricercatori A e B. 

 

2. Approvazione verbale seduta del 18.07.2022 

 

Il verbale della seduta del 18.07.2022 è approvato all’unanimità. 

 

3. Relazione di Dipartimento 2022 (RADip 2022) 

 

La Presidente apre la discussione sull’analisi complessiva dei dati e sulla revisione della Relazione Annuale 

Dipartimentale 2022, presentata in Giunta il 9 settembre scorso. 

La Direttrice rende edotta la Commissione sul coinvolgimento di tutte le Commissioni di Dipartimento 

nell’elaborazione della Relazione Annuale e ringrazia la prof.ssa Frison e il prof. Fabio Togni per il supporto 

alla sua redazione.  

La prof.ssa Boffo illustra alla Commissione alcuni aspetti su cui sarebbe necessario continuare il processo di 

miglioramento; nello specifico: 

- Sezione Didattica. I dati muovono a lavorare sull’orientamento, soprattutto per quanto riguarda le 

Lauree Magistrali, e sulla Guidance della filiera dalle Lauree Magistrali al Dottorato. Occorre inoltre 

potenziare le attività per l’inclusione e la disabilità. Dei passi avanti sono stati compiuti per quanto 

riguarda la sofferenza didattica e l’offerta formativa post-laurea (Master e Corsi di perfezionamento). 

- Sezione Ricerca. Occorre prendere consapevolezza dei risultati dei dati ANVUR, che andranno a 

incidere sui fondi FFO, sul numero di PUOR e su altre fonti di finanziamento del Dipartimento. I 

dati mostrano una chiara differenza tra le due aree del dipartimento: l’area Lilsi e l’area Scifopsi. I 

dati dell’Osservatorio della Ricerca di ateneo per gli anni 2019-2021, e dunque validi per la prossima 

VQR, confermano l’esigenza di un miglioramento della performance in ricerca per l’area 10, in 

particolare per quanto riguarda quella prodotta dai docenti nuovi assunti e con passaggio di carriera.  

- Terza Missione. La Direttrice auspica un incremento dei Laboratori congiunti e apprezza l’aumento 

dei progetti finanziati. I dati sull’internazionalizzazione sono positivi. 

 

La prof.ssa Svandrlik propone una riflessione sulle diverse modalità di pubblicazione da parte delle due aree, 

con una prevalenza per le monografie nell’area ex-Lilsi, che provocherebbe un minore contributo in termini 

quantitativi alla valutazione ANVUR. 

La prof.ssa Pinto vede una possibile causa della scarsa ricerca nella limitata consapevolezza delle procedure 

a cui si è vincolati, oppure nella trascuratezza nella trasmissione della propria produttività scientifica. 

Riconosce e apprezza l’aumento e il consolidamento degli strumenti di trasmissione delle informazioni da 

parte del Dipartimento (Newsletter, ecc.), allo scopo di coprire un’eventuale carenza a livello di 
documentazione. Un'altra riflessione in questa direzione forse potrebbe essere individuata 

nell’ottimizzazione dei processi di reclutamento. 

Il prof. Capperucci interviene per segnalare la necessità di un accompagnamento più effettivo delle carriere, 

soprattutto per quanto riguarda i nuovi ingressi. 

Il prof. Oliviero propone di fornire feedback sul processo formativo e di sostegno nella ricerca. 

Il prof. Fastelli propone di considerare da una prospettiva positiva le percentuali dell’indicatore R2 (0,97 

personale neo-assunto o con avanzamento di carriera rispetto all’indicatore R1 (0,85 personale con posizione 

stabile).  



 

 

La prof.ssa Pinto ricorda l’entità dell’onere didattico e che alcuni colleghi assumono oneri didattici di misura 

elevata, dando prova di dedizione alla causa, meritoria e attesa, ma che può provocare un detrimento della 

produzione scientifica. 

Recepite le suddette riflessioni, la Presidente ringrazia la Direttrice e le Commissioni che hanno lavorato alla 

Relazione Annuale e mette in evidenza la dimensione comunitaria e la coralità della partecipazione 

nell’elaborazione della Relazione. Messa in votazione, la relazione è approvata all’unanimità. 

Infine, la Presidente propone una riunione della CIA dedicata alla individuazione di linee di indirizzo per 

migliorare la performance in ricerca. La Commissione approva e indice la riunione per il 23 settembre alle 

ore 14.30. 

 

4. Bando RtdA M-PSI/04: Commissione 

 

Alla Commissione vengono sottoposti i seguenti candidati membri per la Commissione della procedura 

valutativa (posizione di RdtA M-PSI/04): 

 

Prof.ssa Francesca Cuzzocrea -  PO - M-PSI/04 – Università Magna Grecia di Catanzaro 

Prof.ssa Antonella Marchetti - PO -  M-PSI/04 – Università Cattolica del Sacro Cuore di Milano 

Prof. M. Beatrice Ligorio - PO -  M-PSI/04– Università di Bari 

Prof. Roberto Baiocco - PO -  M-PSI/04- Università La Sapienza di Roma 

Prof. Sebastiano Costa - PA -  M-PSI/04 – Università della Campania “Luigi Vanvitelli” 

 

La CIA verifica il possesso dei requisiti di legge da parte dei candidati. Tutti i membri possiedono i requisiti 

di legge e nessuno si trova nelle condizioni di cui all’art. 35 bis del D.Lgs 165/2001. La Commissione 

unanime esprime parere positivo per i candidati proposti. 

 

5. Varie ed eventuali 

 

Non ci sono Varie ed eventuali. 

 

La riunione telematica termina alle ore 12.30 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto. 

 

 

Il Segretario verbalizzante         Il Presidente 

 

Prof.ssa Inmaculada Solís García             Prof.ssa Rita Svandrlik 

 
 


